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Vecinos en alerta por proyecto 
de edificios en área histórica y 
natural del centro de Algarrobo 
Denuncian que 
la obra se ubicará 
a metros del 
monumento 
histórico iglesia 
La Candelaria, 
dentro de la zona 
típica y junto a 
una ancestral 
reserva natural. 

Juan Olivares Meza 
cronica lidersanantonio.d 

1 histórico sector del 
E balneario de Alga- 

rrobo, conocido por 
su iglesia La Candelaria, 
construida en 1837 y con- 
siderada el edificio más 
antiguo de la comuna, en- 
frenta por estos días una 
fuerte controversia por el 
proyecto inmobiliario E 
ficios Santa Teresa, impul- 
sado por la empresa Altos 
de Mirasol. 

Según varias organiza- 
ciones ambientales, el 
proyecto contemplaba ini- 

cialmente la construcción 
de cuatro torres, ahora se- 
rán dos, de 13 pisos, con 
290 departamentos y 542 
estacionamientos, en un 
terreno de aproximada- 
mente cinco hectáreas, co- 
lindante con la iglesia y 
con tres viviendas patri- 
moniales como son las ca- 
sas de las familias Alduna- 
te, Lyon y Subercaseaux, 
todas con más de un siglo 
de historia. 

Pero más allá del im- 
pacto visual que las torres 
provocarían sobre este 
conjunto histórico, el con- 
flicto ha escalado por una 
serie de irregularidades 

denunciadas por vecinos y 
agrupaciones locales. El 
punto central es que el te- 
rreno se ubica dentro dela 

Zona Típica “Sector del 
Balneario de Algarrobo”, 
declarada en 1990. Sin em- 
bargo, la interpretación 
del municipio en su Plan 
Regulador de 1998 habría 
reducido arbitrariamente 
los límites de esta zona 
protegida, excluyendo el 
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CEDIDAS 

LA COMUNIDAD CHANGOS QUEBRADA LA CAPILLA RECONOCE EL ÁREA COMO UN CENTRO CEREMONIAL 

torres de departamen- 
tos, de al menos 13 pi- 

sos, se construirán en 
plena zona patrimonial 
de Algarrobo. 

terreno dondese pretende 
levantar el proyecto. 

En conversación con dia- 
rio El Líder, David Núñez, 
antropólogo y vocero de la 
Comunidad Changos Que- 
brada La Capilla de Alga- 
rrobo, advierte que esa in- 
terpretación municipal es 
errónea. “Si uno lee bien el 
decreto, la zona típica in- 
cluye todo el sector hasta 
la cota más alta del cerro 
tras la iglesia. El terreno 
donde quieren construir 
está claramente dentro de 
esos límites”, afirma. 

Según explicó el voce- 
ro, el Consejo de Monu- 
mentos Nacionales deses- 
timó inicialmente la de- 

nuncia, pero la comuni- 
dad insistió y exigió una 
revisión detallada. “Les pe- 
dimos que fueran al lugar 
y aplicaran bien el decreto, 
porque es evidente que el 

  

zona típica. La casa de Pe- 
dro Subercaseaux, recono- 
cido pintor chileno, queda 
en esos límites”, agregó. 

 

EL ANTROPÓLOGO DAVID NÚÑEZ CON UNA PIEDRATACITA 

Pero el conflicto no ter- 
mina ahí. Parte del terreno 
abarca la quebrada Lance 
Bravo, conocida localmen- 
te como quebrada La Capi- 
lla, un espacio con valor 
cultural y ceremonial para 
la comunidad changa. Allí 
serealizan ceremonias an- 
cestrales y se recolectan 
plantas medicinales. Ade- 
más, la quebrada alberga 
un sitio arqueológico no 
estudiado, donde fueron 
halladas piedras tacitas, 
que son vestigios del pasa- 
do indígena. Una de esas 
piedras se exhibe actual- 
mente en la Municipali- 
dad de Algarrobo, tras ha- 
ber sido extraída del lugar 
en la década de 1980. 

“No queremos que nos 
cierren el acceso. Este lu- 
gar siempre fue un espacio 
libre para nosotros y tiene 

un valor espiritual y cultu- 
ral incalculable”, sostiene 
el antropólogo David Nú- 
ñez. 

Según los denuncian- 
tes, el proyecto ya cuenta 
con aprobación municipal 
y la empresa incluso haco- 
menzado labores de cerca- 
do y movimiento de terre- 
no. Sin embargo, denun- 
cian que la empresa pre- 
sentó al Servicio de Eva- 
luación Ambiental (SEA) 
información incompleta, 
lo que le permitió eludir 
un Estudio de Impacto 
Ambiental. 

“Presentaron un pro- 
yecto distinto en laconsul 
ta de pertinencia. Ahora 
cambiaron el diseño por- 
que son dos torres más 
grandes, pero igual de in- 
vasivas”, advirtió el di 
gente. 

  

    

VALORARON AVANCES DEL PROYECTO PUERTO EXTERIOR. 

Consejo de Políticas de 
Infraestructura visita 
Puerto San Antonio 

Una importante visita al 
Puerto San Antonio reali- 
zaron los consejeros del 
Consejo de Políticas de In- 
fraestructura (CPI), en cu- 

yo marco pudieron cono- 
Cerlas iniciativas estratégi- 
cas de mediano y largo pla- 
zo que impulsa el principal 
recinto portuario del país, 
especialmente el emble- 
mático Puerto Exterior. 
Encabezados por su direc- 
tor ejecutivo, Carlos Cruz 
Lorenzen, y con participa- 
ción de una veintena de di- 

rectivos, consejeros y eje- 
cutivos de la entidad, la co- 

mitiva inició su itinerario 
en el edificio corporativo 
de Puerto San Antonio, 
donde fueron recibidos 
por el presidente del direc- 
torio, Eduardo Abedrapo, 
quien destacó los avances y 
desafíos del puerto. 
Allí también el gerente ge- 
neral de la portuaria esta- 
tal, Ramón Castañeda, 
ofreció una completa ex- 
posición sobre las obras y 
proyectos de tecnología y 
eficiencia logística con las 
cuales Puerto San Antonio 
aspiraa optimizar la actual 
operación; y además, en- 
tregó detalles sobre Puerto 
Exterior, iniciativa de creci- 

miento de la infraestructu- 
ra portuaria que con una 
inversión público-privada 
de 4.450 millones de dóla- 

res sumará dos nuevos ter- 
minales de 1.730 metros 

cada uno y capacidad para 
transferir hasta 6 millones 
de contenedores anuales. 
A continuación, se sostuvo 
un diálogo con los conseje- 
ros de CPI, entre ellos 
exministros, exautorida- 
des, académicos y empre- 
sarios, espacio en que se 

  

  

compartieron ideas y se 
reafirmó el compromiso 
de seguir impulsando el 
sistema logístico del país. 

La delegación también re- 
corrió las instalaciones de 
San Antonio Terminal In- 
ternacional (ST), donde los 
representantes de CPI ob- 
servaron los procesos ope- 
rativos y de seguridad que 
respaldan la eficiencia del 

terminal, en línea con los 
objetivos de moderniza- 
ción del sistema portuario 
chileno, además de una vi- 

sita a terreno para visuali 
zar algunas de las áreas de 
la futura construcción de 
Puerto Exterior. 
Tras la visita, Eduardo Abe- 
drapo destacó que “es fun- 
damental para nosotros 
que el Consejo de Políticas 
de Infraestructura, que 
reúne a un conjunto muy 
importante de entidades 
académicas, gremiales y 
también especialistas y ex 
autoridades de gobierno, 
visiten el recinto portuario 
para conocer cuál es el rol 
que cumple el puerto de 
San Antonio y cuáles son 
los proyectos que estamos 
llevando adelante. Ellos 
hanactuado desde ya hace 
muchos años como gran- 
des facilitadores y promo- 
tores del mejoramiento en 

la infraestructura del país 
y eso es lo que estamos in- 

tentando hacer con Puerto 
San Antonio”. 

En tanto, el director ejecu- 
tivo de CPI, Carlos Cruz Lo- 
renzen, resaltó que “este 
proyecto cumple un rol 
muy importante en térmi- 
nos de dinamización de la 
inversión”. o
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